

Diario de la mañana  
 Director, ERNESTO MARTIN

AÑO V

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 11 DE OCTUBRE DE 1904

NUM. 1,174

## Linea

### DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días

Bristol otro

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van a Manchester

Precios de pasaje: en 1.º a Manchester... £ 20.00  
 „ 1.º a Bristol... 15.00

Para más pormenores, dirigirse a las oficinas de esta Compañía.  
 UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION  
 JOHN M. KEITH, ADMOR.

## Gran Fabrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES Cuesta de Moras Casa numero 531

Jorge Morales Bejarano

## EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

Ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotos de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C.º, (antes Pagés Hnos. sucesores)

## AL SIGLO NUEVO

A. HERRERO Y C.º

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARRUTES

Ponemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lanas, seda en cortes y por varas, adornos, pasamanerías, corbatas fantasía, cintas y gran surtido de perfumería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc.

Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa.—Agosto 31.

## HENO

Heno de muy buena calidad, bueno para alimentar animales, y de segunda clase para empacar loza y para colchones, se vende en pacas a precios sumamente baratos.—ALBERTO CHAVARRIA.

## IMPRESA DE ALSINA

Trabajos tipograficos de todas clases



GRAN PRONTITUD Y ECONOMIA EN INVITACIONES DE ENTIERRO

las que imprimimos a todas horas del día y de la noche y que, por nuestra condición de ser a la vez circuladores de las mismas, ofrecemos a nuestros clientes a precios sin competencia.

5.ª Avenida Este, junto a "La Cabaña".

Apartado n.º 249 SAN JOSE, C. R.

Teléfono n.º 36

## JUAN I. TOLEDO LOPEZ

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS  
 Consultas de 7 y 30 a. m. 9 a. m.; de 12 m. a 4 p. m. y de 7 p. m. a 9 p. m.

Despacho: Casa del Dr. don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur.

MAÑANA

Palomitas peruanas peteneras, se venden a cuatro colones el par. Informa Miguel A. Salazar.

Del potrero de don José J. Rodríguez, cerca de la Sabana se ha perdido un toro de raza nobilitada, otero de blanco y negro y como de dos años de edad. Se gratificará a la persona que dé aviso de su paradero. Dirigirse a Miguel A. Salazar.

Se desea comprar un derecho de taquilla para esta ciudad. Se paga bien. El que desee venderlo diríjase en El Día a Miguel A. Salazar.

Vendo el lote número 29 del cuarto orden en Santa Clara. Ciriaco Zamora.

El Molino Victoria ofrece a su clientela la harina más pura elaborada del mejor trigo de los Estados Unidos. Siendo de un trigo especial, tiene más fuerza que la que ha tenido anteriormente y siempre más barata que la extranjera. San José, setiembre 22 de 1904.

Esquelas a más bajo precio que nadie se hace cargo de imprimir, rotular y circular. Antonio Font. Se le encuentra en la Administración de Pandemonium, ó en su casa de habitación frente a la Zapatería de Carboni, Calle 18 Norte, n.º 283. Magnífico surtido de papel y excelente impresión.

Tinte para el pelo. El que mejor resultados ha dado hasta ahora es el famoso del Dr. Casanova. De venta en la Barbería de Ramírez y Saldías, frente al Carmen.

MAÑANA

## Cables del domingo

### El combate de Mukden

Puerto Arturo tiene suficientes provisiones

Londres, 8.—Varios periódicos patrienses recibieron hoy despachos anunciando que ya comenzó la batalla de Mukden. Se anuncia también que Oya, ma ha dado orden de enviar a Liao Yang cañones de gran calibre de Puerto Arturo. Despachos recibidos en ésta anuncian que los japoneses están redoblando sus esfuerzos de tomar Puerto Arturo pues han resuelto posesionarse de la plaza de aquí al 3 de Noviembre, natalicio del Mikado. El bloqueo no es tan eficaz porque los juncos pasan constantemente por el cordón de novios japoneses.

De fuente rusa se sabe que la plaza tiene provisiones de cañón y boca suficientes para largo tiempo según algunos, para 9 meses.

Reina la opinión en San Petersburgo de que el gran movimiento en Mukden significa un ataque decisivo de los rusos a los japoneses. Kurapatkin ha recibido grandes refuerzos y desea aprovecharse de la debilidad del ejército japonés al Sur. Los japoneses comprenden sus intenciones y están despachando refuerzos apresuradamente a los puntos débiles. Los oficiales y tropa rusos creen que ya ha llegado la hora para tomar el desquite por Liao Yang.

### Nuevo Jefe

de las fuerzas japonesas en Corea.—El objeto de su nombramiento.

Tokio, 8.—Hoy partió con dirección a Corea el Teniente General Haspana, ex Comandante de la guardia imperial. Va a tomar el mando de las fuerzas japonesas en dicho país. Es probable que el ejército Coreano será licenciado ó puesto bajo el mando de oficiales japoneses. Se espera que Haspana, hará este cambio en una fecha próxima. Se cree que este paso se ha dado a fin de expulsar las diferentes bandas de cosacos que están operando en el Oeste y Noroeste de Corea.

### La Sociedad

Internacional de Arbitraje.—Una carta de Lord Lansdome.

Londres, 8.—En contestación a la carta que le dirigió la Sociedad Internacional de arbitraje manifestándole que ya ha llegado el momento para que los Ministros de Su Majestad, de acuerdo con las demás potencias apelen con probabilidad de éxito a los Gobiernos del Japon y Rusia de suspender el conflicto en Lejano Oriente, Lord Lansdome, escribe lo siguiente: "No habiendo ninguno de los beligerantes expresados desco por la mediación de parte de las demás potencias, el Gobierno de S. M. no cree conveniente dar los pasos que ese comité desea."

### Un Almirante

ruso en camino para su patria.—Las impresiones de la guerra lo han enfermado.

Chelidbnsk, Rusia 8.—En camino para Rusia Oriental pasó por ésta, el seis del presente, el Capitán Andreieff del crucero acorazado ruso "Rossia" de la escuadra de Vladivostok. Padece de una forma aguda de postración nerviosa a consecuencia de la tremenda tensión que experimentó durante el combate naval con la flota japonesa al mando del Almirante Kamimura. La misma enfermedad afecta a muchos de los heridos. Parece imposible recuperar de los terribles efectos de una batalla naval moderna.

### La inauguración

del nuevo Presidente de La Argentina.

Buenos Aires, 8.—Se ha dado orden a las escuadras británicas, americana, alemana y brasilera, de trasladarse a ésta para participar en la ceremonia de inaugurar al Presidente Quintana. Los almirantes y oficiales de las referidas

flotas serán obsequiados con un banquete.

### Aumento de la fuerza militar italiana

Roma, 8.—El Ministro de la Guerra ha llamado de nuevo al servicio militar a las reservas de 1903 a excepción de la caballería y artillería. Esta medida pone a la disposición del Gobierno 50 mil hombres más.

### Terrible encuentro

entre portugueses y salvajes africanos.

Lisboa, 8.—En la Cámara de diputados esta tarde el Ministro de Marina hizo un relato detallado de los sucesos en Africa Sureste portuguesa. Cuando la fuerza cayó en la emboscada estaba pasando el río Cunene. En el acto el destacamento se formó en cuadro y tuvo que sostener un fuego nutridísimo. Por un momento tuvo que defenderse con la bayoneta. El cuadro no fué deshecho, pero el pánico cundió entre la tropa irregular causando algún desorden. Lo más notable del combate fué la lucha de los nativos armados de lanzas contra la bayoneta. Los refuerzos que se despacharon al auxilio del destacamento solamente logró salvar a los heridos. El comandante regresó al otro lado del Cunene, con el resto de su fuerza; ahora se encuentra en Humbe, donde no ha sufrido más pérdidas.

### Datos estadísticos británicos

Londres, 8.—Según el informe que publicó el Tribunal de Comercio del Reino Unido, el valor de los productos importados al país durante el mes de setiembre bajo 11.886,000 pesos y de los productos exportados aumentó... 13.064,500. El aumento consiste principalmente en géneros.

### Guardia

filandesa para Manchuria.

San Petersburgo, 8.—Hoy partió para el teatro de la guerra el primer destacamento de la guardia imperial. Consta de siete la primera división de la guardia filandesa, de la cual es Coronel honorario el infante Tsarevitch.

La flota del Báltico lista para zarpar  
 Opinión de la prensa rusa respecto al Congreso de la Paz en Boston.

San Petersburgo, 8.—Anuncia el almirantazgo que la flota del Báltico estará lista para zarpar tan luego lleguen a Rival el acorazado Orei y los cruceros Alg Jenchug, el Zumrud. Estos navíos zarparon hoy de Cronstadt. El vapor rompedor de Hsdo Eimak, acompañará la flota. Se ha resuelto abandonar la idea de despachar la flota a Lejano Oriente por vía del Cabo de Hornos. El almirantazgo no puede dar ninguna información relativa a los dos cruceros rusos que se anuncia están en el estrecho de Torres, entre la Nueva Guinea y Australia. Si se encuentran navíos de guerra rusos en dicho estrecho, deben haber sido despachados de Vladivostok por el almirante Skrydloff. La Bourde Gazette, expresa satisfacción por el fracaso de la idea del Presidente Roosevelt, de convocar una conferencia de paz acompañada del trueno de los cañones y espera que esto hará que los periódicos americanos dejen de discutir la intervención de cualquier modo que sea en la guerra ruso-japonesa. Es una equivocación el creer que nos encontramos en la misma situación que en 1877. En aquel entonces tuvimos que contar con la franca amistad de Austria y no podíamos contar con la amistad de Alemania. Ya no nos cruza ninguna inquietud la actitud de Alemania, Francia, Austria é Italia. Nadie sabe cuando concluirá la guerra, cuando el Japon se encuentre cara a cara con todo el poderío del imperio ruso, tendrá la misma suerte que Denwis Chan.

**Crónica Social**

Muy floja está de noticias sociales la semana que con el domingo pasado expiró.

Las retretas y recreos con que la Comandancia de Armas observa a nuestra sociedad, han estado muy concurridas y, además, yo no sé si por nuestra labor ó por casualidad, más largas que de costumbre, con gran contentamiento de las josefinas que á todo trance quieren mucha música y con razón, pues la música tiene el don sugestivo de hacernos olvidar los tragos amargos con que el destino nos brinda á cada instante.

Mucho agradecemos al Maestro Chaves que sus audiciones al aire libre, las haya prolongado un poco más que antes, pues es muy justo que una ciudad como la nuestra, que tan pocas diversiones tiene, pueda gozar de la bien ejecutada música que interpreta nuestra buena Banda Militar.

El domingo en la mañana, el mundo elegante josefino, atentamente invitado por doña Ada de Fernández, se trasladó al llano de la Sabana á admirar la agilidad de nuestros *sportmen* en el difícil juego de *foot ball*.

No podía ser de otra manera, porque nuestra sociedad siempre que de asuntos de Caridad se trata, responde con esplendidez sin igual.

El espectáculo tenía, pues, doble interés: el de contribuir á una obra de beneficencia y el de apreciar la lucha de los dos partidos, el de *machos* y el de *ticos*.

El partido de los extranjeros con el distintivo *blanco* y capitaneado por Mr. Charles White, lo formaban James Kelly, Santiago Winter, Franz Van Laar, Allan Knorr, Harry Adam, Jack Harbottle, Charles Stuar, J. W. Mather, Roberto Baird, Gus Brown, como jugadores suplentes: H. Carmiol, H. Tarres y C. Mac Keehuie.

El de los criollos, con distintivo *rosado* lo capitaneaba don Alberto Brenes Mora, y lo componían los señores Oscar Pinto, Gonzalo Quirós, Roberto Pinto, Roberto Quirós, Manuel Saborio, Samuel Montandón, Jorge Ureña, Bernardo Jiménez, Francisco Ross, Eugenio Garrón, y como suplentes Gonzalo Racio, Enrique Moreno y Miguel González h.

A las 9 en punto dió comienzo la interesante lucha y entre empellones, caídas, patadas y achuchones, los ágiles costarriqueños hicieron seis *goals* dejando á los machitos, á pesar de sus esfuerzos, *zapateros*.

A las 11 en punto terminó el *match*, quedando el público muy complacido de la agradable fiesta y la distinguida señora de Fernández muy satisfecha, pues el valor recolectado de las localidades, fué bastante crecido y sus esfuerzos en favor de los infelices á quienes la desgracia lleva á curar sus males á la casa de San Juan de Dios, se vieron coronados por el mejor éxito.

Pocos momentos después, cuando nos disponíamos á saborear un *gin cocktail* sabrosamente preparado por *Yusepine*, el hábil cantinero del Imperial, entraron ambos partidos á celebrar la victoria de los *ticos*, quienes obtuvieron como premio, una artística ponchera, que se exhibió por varios días en casa del señor Siebe.

Una nota simpática de la fiesta, fué el entusiasmo del señor don Jaime Bennet que toda la mañana estuvo de arriba á bajo estimulando á los suyos.

Felicitemos á la señora doña Ada de Fernández, á los vencedores costarriqueños, muy especialmente á don Oscar Pinto que es, en mi concepto, el más hábil jugador, y á los asilados de San Juan de Dios.

Numeroso pueblo y muchos aficionados al arte de las armas, concurrieron ayer á la Plaza de la Fábrica Nacional á presenciar el exámen de una compañía de infantería que habían preparado é instruido el Subteniente don Adolfo Rodríguez y el Sargento Aquiles Coronel.

Brillante por todos conceptos resultó el acto, pues tanto los jóvenes instructores como sus discípulos, dieron prueba, los unos de competencia y los otros de aplicación.

Tanto en el orden cerrado como en el abierto, se hicieron preciosas evoluciones.

Felicitemos á los señores instructores y si de nosotros dependiera, tendrían el inmediato ascenso á sus respectivos grados.

La lluvia fué causa de que nuestro teatro de Variedades no estuviera tan concurrido como en otras ocasiones.

Se pusieron en escena con bastante éxito las zarzuelas *La Madre del Cordero*, *La Buena Sombra* y *Lohengrin*.

En todas ellas se distinguieron, hasta donde es posible, todas y cada una de las primeras partes, sobresaliendo de manera notable la señorita Lasauca, Medina, Hine y Barrot.

Pena me causa tener que decirlo, pero los coros no ponen de su parte para completar el conjunto muy aceptable que presenta la Empresa del Variedades.

No sólo hay falta de estudio sino distracciones censurables porque los artistas cuando están en la escena se deben á su papel y al público que los escucha. En las tres zarzuelitas estos jóvenes y señoritas estuvieron muy deficientes pero en *El Lohengrin* se hicieron insoportables.

Vería con gusto que pongan estos noveles artistas todo lo que esté de su parte para no dar lugar á críticas y con ello ganarán mucho.

La señora doña Rosalía v. de Delgado, nos parece una excelente característica, pero se nota en ella muchas incertidumbres en el recitado, que acusan poco estudio.

Esperamos que este detalle que la deslució tanto, lo sabrá corregir, pues con muy poco esfuerzo, puede conseguirlo.

CONDE K. SILDO.

**Alusiones históricas y literarias**

**MI SITIO ESTÁ HECHO**

Ha sido mi primer viaje; y he adquirido en él la convicción de que los autores de relaciones no han puesto el pie en los países que describen; ó si han estado en ellos, tenían, como el Abate de Vertot, "hecho su sitio" de antemano.

TEÓFILO GAUTIER *Zigzags*.

Una rehabilitación histórica es casi imposible. Cuando las causas perdidas son abiertas de nuevo, la primera sentencia es confirmada siempre. Apática ó perezosa, la Opinión no quiere cambiar; dice como Vertot: "mi sitio está hecho."

—FEE *Viaje alrededor de mi biblioteca.*

El Abate de Vertot, autor estimado de las *Revoluciones Romanas*, de las *Revoluciones de Portugal*, y de las *Revoluciones de Suecia* y de las *Revoluciones de Portugal*, había abrazado la vida religiosa á pesar de la oposición de su familia. Fué sucesivamente, capuchino bajo el nombre de hermano Zacarías, canónigo regular de Prémontré, matorino, miembro de la orden de Cluny; después, fatigado de la vida del claustro, tomó el hábito eclesiástico. Estos diversos cambios fueron llamados en el mundo las *Revoluciones del Abate de Vertot*, por una alusión ingeniosa á los títulos de sus citadas obras.

El estilo de Vertot es pintoresco y animado; sabe dar á la historia una forma viva y atrayente; pero es más literato que historiador. La historia era para él, ante todo, una obra literaria; el escrupuloso detalle de los sucesos le importaba menos que su efecto dramático; en una palabra, aplicaba á la historia el precepto general de Quintiliano: *Scripturum ad narrandum non, ad probandum*; escribía para interesar y no para instruir. Tal fué también, alguna vez, la opinión de Voltaire, quien respondió un día al reproche que se le hacía de haber falsificado un hecho histórico: *Es verdad; pero confesad que como yo lo refiero resulta mucho mejor*. Y á este propósito, recuerdo una escena de que fué testigo en la biblioteca de la calle de Richelieu. Un joven pidió una novela al bibliotecario: "Señor, respondió éste, la Biblioteca no da novelas." "Pero, replicó aquél, si acabáis de entregar, delante de mí, *Los Girondinos* de Lamartine."

El Abate de Vertot había erigido en sistema esa tendencia á sustituir la novela á la historia. Habiendo sido encargado de componer la historia de la orden de Malta, le escribió á un caballero para pedirle detalles precisos sobre el famoso sitio de Rodas. Los informes se hacían esperar, y Vertot no por eso suspendió su trabajo, el cual estaba concluido cuando aquellos llegaron. La conciencia del escritor no se turbó en absoluto por las divergencias que resultaban entre su relato y la verdad, y el abate le contestó á su corresponsal: "Lo siento; pero *mi sitio está hecho*."

"La frase ha pasado, pues, como pro-verbio, para hacer entender que se persiste en una idea, en una resolución, á pesar de los informes ó consejos tardíos, que ya no se puede ó que no se quiere aprovechar.

**CORTE DE JUSTICIA**

Con asistencia de todos los señores Magistrados se abrió la sesión á las dos p. m.

Léida el acta de la anterior fué aprobada.

—Isaac Morales Quesada y Florentina Vega, reos de hurto y homicidio, han solicitado indulto al Poder Ejecutivo, y éste pide las causas para resolver. Se dispuso de conformidad.

—El Juez de Santa Cruz, da cuenta á la Sala Segunda de Apelaciones, que en la visita de cárcel practicada el 1º del corriente, pudo apreciar que el local destinado á la guarda de reos no es satisfactorio al objeto que se le destina por lo impropio de sus departamentos. Se dispuso pasar el asunto á conocimiento de la Secretaría de Justicia.

—El señor Juez de Cartago, participa que don Federico Arias Barquero, nombrado Alcalde Suplente del cantón de Jiménez, no se ha presentado á tomar posesión de su cargo y pide se haga nuevo nombramiento, que recayó en don Rafael Maroto Valverde.

—Fué nombrado don Leonidas Castro Rojas, para Secretario de la Alcaldía de San Mateo.

—Para escribiente de la Alcaldía 3ª de esta ciudad, fué nombrado don Ernesto Monje Murillo, en lugar de don Alberto Leon Páez, á quien le fueron concedidos seis meses de licencia.

Fué aprobado lo dispuesto por el Juez de Acajuela, quien prorrogó por 3 meses más la licencia de don Marco Tulio Mora, escribiente, quedando en su lugar don David Méndez Soto.

—Se aprobó el nombramiento hecho de escribiente de la Alcaldía de San Ramón en don Gerardo Alfaro, durante cuatro días de licencia concedida al que desempeñaba el puesto.

—Aprobado el nombramiento hecho en don Andrés Cabalceta Hernández en virtud de licencia concedida por el Juez de Santa Cruz al portero escribiente don Nefalí Bricieño.

—Aprobado el nombramiento en don Rafael Inés Caravaca Bricieño, para reemplazar como escribiente al Secretario de la Alcaldía de Santa Cruz.

—Aprobado el nombramiento hecho en don Benito Gutiérrez, por licencia de un mes concedida al escribiente de la Alcaldía de Nicoya, señor Francisco Carrillo Alvarez.

—Lectura de la ampliación del dictamen médico en la solicitud de gracia del reo Francisco González Otárola, del cual resultó que la enfermedad que sufre el solicitante no pone en peligro su vida si se le traslada al Presidio de San Lucas. Se acordó informar desfavorablemente.

—Martín Sánchez Vargas, de San Rafael de Heredia, que asegura llevar más de doce años de presidio, en San Lucas, pide conmutación de su pena por arresto en la cárcel de esta ciudad. El Médico del Pueblo que examinó al paciente informa que la salud del reo no está en peligro y se acuerda desear su solicitud.

—El Licenciado don Francisco Echeverría García, pide que se le incluya en la lista de conjueces y acompañe las escrituras que acreditan su capital. Se acordó de conformidad.

—Para conocer, en lugar del Magistrado Jiménez, del re curso de casación interpuesto en el juicio ordinario seguido por Nicolasa Portu. guez Gutiérrez, contra la sucesión de Andrea Gutiérrez Acosta, fué designado por sorteo el Licenciado don Francisco Aguilar B.

—En reemplazo del Conjuez Licenciado don Juan Manuel Rodríguez, fué sorteado el Licenciado don Octavio Quesada, en el juicio ordinario seguido por el Licenciado don Máximo Fernández contra Rosa Soto y otros.

—El Alcalde de Cañas, don Tranquilino Badilla, pide se le traslade á otro lugar. La Corte tendrá presente la solicitud para su oportunidad.

Terminó á las 2 y 20.

**El frontón Beti-Jai**

El domingo tuvo lugar la reunión de accionistas que forman la Sociedad del frontón "Beti-Jai" con el objeto de nombrar la directiva para el próximo y primer año de su fundación.

Fueron elegidos para Presidente don Cipriano Herrero P; Vice presidente, don Fernando Goicoechea; Tesorero, don A. Collado Hijo; contador, don Anastasio Herrero, Vocales, doctor Arrea, don José Gutiérrez, don Eduardo Fernández, don Guillermo Coronado, don Manuel Romero y don José María Calvo. Comisarios intendentes para las obras en proyecto, don Eduardo Fernández y don Manuel Romero. Esta sociedad, formada como fácilmente se puede apreciar, por miembros conspicuos de la colonia española y del alto comercio de esta capital, se propone construir un suntuoso edificio con pal-

cos y galerías, para establecer en él, el hermoso juego de pelota vasco.

Según nuestras noticias piensan arrendar por una cantidad de años el terreno de doña Emilia de Guardia, en que hay una hortaliza á la derecha de la avenida de la Estación.

Por todos conceptos sería atinada esta determinación, pues además de que con ese edificio se embellecería la Avenida de las Damas, los jóvenes españoles tendrían allí un lugar ventajosamente dispuesto para su interesante juego.

Si la señora viuda de Guardia cede barato el terreno á que nos referimos, probablemente la sociedad "Beti-Jai" se resuelva á tomarlo, aunque sea en alquiler.

**De Cartago**

**Un hombre apunaleado**

El día 9 de este mes fué muerto, de una puñalada en el estómago, el señor Blas Chacón. Parece que el que le causó la muerte es un joven de unos dieciocho años, el cual se encuentra ya en poder de la justicia.

El occiso fué peón por muchos años de la casa de don Aproniano Piedra.

PERICO.

**Buen Presagio**

El viernes, sábado y domingo de la semana pasada, estuvieron en la zona del Atlántico, visitando las pertenencias de la Compañía del Ferrocarril del Norte, altos empleados de la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, como son Mr. R. E. Brounger, Administrador General; el Dr. Pirie, Agente General de la Compañía; el señor Reid, Ingeniero residente, y Mr. Adams, Superintendente de locomotoras, acompañados del señor John Keith, Administrador General de la United Fruit Company.

Conocidas del público las desagradables diferencias ocurridas hace algún tiempo entre ambas poderosas compañías en defensa de sus respectivos intereses, la sola noticia de encontrarse amigablemente reunidos todos los caballeros arriba mencionados, precisamente en las pertenencias de una de las partes contendoras, ha sido, tomado por los vecinos de la región atlántica, como un signo de acuerdo cordial entre ambas empresas, precursor de arreglos definitivos que pongan término á toda posible cuetión entre ellas.

Por nuestra parte celebraríamos que así fuera.

**Guerra Ruso-japonesa**

**La escuadra del Báltico**  
La cuestión carbón para los buques

San Petersburgo, 9.—Mañana zarparán de Cronstadt con destino á Revel los cazatorpederos "Reszo" "Proztichan", "Prosorlio" y "Gronki." La llegada de estos buques completará la segunda escuadra del Pacífico. Ayer partió con destino á Revel, el almirante Birillieff, á fin de presenciar los últimos ensayos de los navíos. Se ignora fecha de salida de la flota. Dependerá del fallo de los almirantes Rodjenski y Birellieff relativo á la condición de cada unidad de ella. Las autoridades navales encabezadas por el Gran Duque Alejo, están convencidos de que esta gran empresa no se debe apresurar y creen además que la estación mejor para llegar á su destino es la primavera. Así es que hay tiempo suficiente para hacer todos los preparativos. Constituye un golpe abrumador para el almirantazgo, el fracaso de los ensayos hechos por los Estados Unidos con la misma invención para proveer con carbón en alta mar los navíos de guerra que adoptó la armada rusa. Esta desconsoladora noticia ha tenido el efecto de aumentar las filas de aquellos que se burlaban de la idea de la factibilidad de la misión de la segunda escuadra.

**Una carta**

de Kuropatkin.—Su opinión sobre la guerra. Los japoneses estrechando á Pto. Arturo.

San Petersburgo, 9.—En una carta que se acaba de recibir, Kuropatkin dice que la guerra durará varios años.

Opina que una vez que los rusos hagan la ofensiva el progreso será mucho más rápido de lo que ahora se puede imaginar. Su opinión de que Rusia pronto hará la ofensiva no está confirmada por la orden de movilizar que se acaba de publicar, pues según ésta una gran parte de las fuerzas destinadas para el ejército de Gripenberg, no podrá llegar al teatro de la guerra sino hasta fines de Agosto próximo. Los grandes refuerzos recibidos por Kuropatkin han tenido el efecto de hacer pensar á los japoneses. Al mismo tiempo el enemigo está estrechando inflexiblemente el cerco al contorno de Puerto Arturo.

**Submarinos americanos para la flota del Báltico**

Washington, 9.—Susúrrase en ésta que se ha dado orden de apresurar el trabajo de los submarinos del tipo Lake que están construyéndose en New Point pues se dice que están destinados á la flota del Báltico.

**Opinión**

de la prensa rusa respecto á la guerra.

San Petersburgo, 9.—Refiriéndose al aserto del Conde Okuma, de que la guerra será larga pero que el Japón triunfará, el *Novoe Vremya*, dice esta mañana que se ha abandonado toda idea de un arreglo con el Japón. La guerra ha de hacerse de tal modo que evitar toda posibilidad de parte del Japón de renovar más tarde la lucha. A continuación dice: "Si arreglamos la paz con el Japón, serán nulos todo, nuestros esfuerzos en Lejano Oriente pues tendremos que gastar enormes sumas para mantener nuestros armamentos en dicha región. De una vez para siempre debemos de sacar á los japoneses del Continente Asiático."

**Regreso á San Petersburgo**

del Ministro de ferrocarriles.—La nueva vía del lago Baikal.

San Petersburgo, 9.—Ha regresado á ésta el Ministro de ferrocarriles, Príncipe Stilkoff. Pasó tres meses super-vigilando la construcción de la vía férrea al contorno del Lago Baikal. Dice que toda la sección siberiana está funcionando perfectamente. El ramal del lago Baikal está abierto al tráfico de carga, pero los pasajeros continúan pasando ei lago en barco de trasporte siendo esta vía más corta, pues los vapores gastan dos horas para hacer la travesía de 30 millas mientras los trenes ocupan cuatro siendo la distancia como de 73 millas. Se está trabajando día y noche para tener la línea en perfecta condición antes que se cubra de hielo el lago.

**Noticias Varias**

**Una famosa falsificación**  
entre la nobleza de España

París, 9.—Alega el Corresponsal de Le Matin en Madrid, que el pleito establecido para privar de su fortuna de 80 millones de dólares á Alejandro, Marqués de Casa Rica, esta fundado en la falsificación y fraude al heredero Pedro Mora, que reclama la fortuna; el mismo corresponsal llama descarado estafador, que ha embaucado al sindicato de acaudaladas y distinguidas personas, persuadiéndoles de prestarle auxilio por medio de un certificado de fallecimiento falsificado é identificaciones perjuras. El abate Gouverd, que ha sido el más activo partidario del heredero, está acusado de haber sido cerebro de la conspiración. Este á su vez echa la culpa al señor Soulers, ex-consul de España, pero éste no se puede encontrar. Entre las víctimas encuéntrase el Marqués de Dion, el Barón de Marcey y el Diputado francés Pablo Mierwe.

**Nuevas dificultades**

en el Africa Alemana.—No se da explicación del descontento actual.

Berlín, 9.—Nuevas dificultades se han presentado en Africa S.O. alemana. La tribu witbois que hasta hora ha sido fiel á los alemanes, se ha rebelado. En un despacho cablegráfico en que da parte de este acontecimiento el Gobierno Leutiniv dice que los witbois atacaron la estación del río Fisch, y que se tiene aviso de que están atacando la de Haachau. Todos los witbois que están con las fuerzas alemanas en Gibon, se han desertado. Se han despachado enviados á la tribu Bastard, para persuadirla á rebelarse. La rebelión de los witbois, es asunto muy grave, porque hasta la época han permanecido leales á los alemanes y proveen reclutas para los batallones nativos. Se les tenía confianza por su habilidad como batidores. No se da ninguna explicación del descontento actual.

El Congreso Internacional de Paz.—Su última resolución.

Boston, 9.—En la sesión de hoy del Congreso internacional de Paz se adoptó una resolución recomendándose una investigación del Gobierno del Estado Libre del Congo.

Misa

Ayer fué dicha una misa de requiem por el padre Vilá en la parroquia del Carmen por el primer aniversario de la muerte de la señora madre de nuestro compañero y amigo el señor José Luis Bengoechea.

CRISTOFORO MOLINARI

Expresa por el presente medio sus sentimientos de gratitud á todas aquellas personas que se sirvieron manifestarle sus sentimientos de condolencia, con motivo del fallecimiento de la que fué su esposa (q. e. p. d.) acaecido en Colmegna (Italia) el 13 de Agosto último.

AVISOS ANTERIORES

OJO

Por abonos de 50 colones mensuales se desea comprar una casa en esta ciudad; sin intereses, aunque haya que pagar algo más; sirviendo la misma para garantía.

Para informes en esta oficina. San José, setiembre de 1904.

VENDO 64 manzanas de terreno virgen, cerca de la estación de Pascua, en la segunda división atlántica del Ferrocarril; para pormenores y propuestas, con Antonio Font, en las Administraciones de El Día y Pandemonium.

Perfectamente

Isabel Berry de Montero da clases de inglés por módico precio. Le quedan pocas horas de qué disponer para los que quieran aprovechar sus conocimientos. Vive frente al Colegio de Señoritas junto á doña Lola Freer v. de Gargollo.

Vendo

A menos de la mitad de su precio, un Diccionario español-francés y viceversa en cuatro tomos. Puede verse en la Papelería de don José Canallas.

COMERCIAL

Se alquila el magnífico local que anteriormente ocupaba la librería de Padron.

Está situado en la Av. da Central, en el punto más comercial de la ciudad. Informes en los altos de la casa. Agosto 28

Barbería

Los señores Basilio Paniagua y compañeros, avisan á su numerosa clientela y al público en general que se han trasladado á la pieza contigua á la zapatería de don Higinio Carmona, en la Calle Central S., frente á la botica del Comercio de don Carlos A. Silva.

CUBA PEDAGOGICA, revista quincenal dedicada á los enseñanzas.

LA EDAD DE ORO, revista quincenal dedicada á los niños.

EL COJO ILUSTRADO, Caracas.

Acepta inscripciones Antonio Font Agente en Costa Rica.

Martin T. Rocha

PINTOR Y TAPISADOR. Se ofrece al público para todo trabajo concerniente á estas dos artes y pintar letras de todas clases, especialmente en dorados y relieves. Dirección: Barbería de Santiago López frente á Robert Hermanos.

VICTOR MALTES

Ofrece tanto al público de esta Capital como al de provincias UNA ORQUESTA completa para bailes de alto tono, así como UNA ESTUDIANTINA, desde TERCETO á SEXTETO. Para informes y condiciones puede buscarse en la BARBERIA DE LOS HERMANOS ANTILLON ó en el Restaurante La Arena.

Jardinería Artística

DE ANDERSON HERMANOS. BOUQUETS, CANASTAS, SEMILLAS, CORONAS Y MATERIALES ABUNDANTES.

Breva americana Keystone

Marca registrada según decreto publicado en LA GACETA OFICIAL N.º 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & CA.

Una casa bonita, cómoda y barata, situada entre la 11 Av. Este y la Calle 23 Sur, vende J. CALIXTO ROSALES. Dirigirse á su taller de Hojalatería frente al Teatro Variedades.

Oficina de negocios

Sobre toda clase de asuntos que se relacionen con Abogacía, Notariado, Ingeniería, Contabilidad, Agencias, Comisiones y Gestiones de negocios judiciales y Administrador.

San Salvador.—República del Salvador. Corresponsal en Costa Rica.

ANTONIO FONT

LUIS CRUZ

- DENTISTA -

En los bajos de la casa donde está el Centro de amigos

Frente al Mercado. Útiles de última invención de oro y caucho GRATIS Á LOS POBRES. Se habla inglés y francés

Lecciones de Guitarra

Doy clases de guitarra á domicilio. Se reciben órdenes en la Barbería Modelo de Saldías, Ramírez y C.º enfrente del Carmen.

Setiembre 11

ALFREDO MARCHENA

CAJAS

DE REGISTRO PARA DINERO

Ya se han hecho indispensables en todo establecimiento de comercio grande ó pequeño. Custodian el dinero con toda seguridad. Es una invención, que paga enormes dividendos, pues no es remoto el caso que un Registro de estos recompensa en el espacio de un solo mes el valor total del aparato, y aún más de lo que cuesta.

El aparato es en el exterior de lujoso metal nikelado y al registrar muestra al cliente el importe de su compra, anota el dinero que entra y lo suma automáticamente. La suma es imposible que pueda ser alterada pues queda bajo llave. El Aparato Registrador es una salvaguardia para el empleado honrado. Delata al dependiente infiel ó impide toda tentación de sustraerse dinero. La sencillez de su mecanismo evita que se descomponga fácilmente.

Todo aparato está garantizado y su precio relativamente equitativo recomienda su compra.



Para pormenores oírse á MACAYA Y Ca.—UNICOS AGENTES San José de Costa Rica

- AVISO -

Vendo mi casa de habitación situada á 150 varas de la Bomba del Paso de la Vaca. Tiene próximamente 1 manzana de caña, café, & y es propia para una familia regular. Para precio y condiciones entienda con José Ma. Montero, contiguo á la misma casa

JOSE BLAS CHAVEZ

ENCARGOS

Me encargo de comprar ó vender casas. También de conseguir dinero al 1 por ciento. Para informes. 15 varas al Norte de la Pulpería del Carmen.

Elias Artavia S.

Lotería del Asilo Chapuí

Lista de los números que resultaron premiados en el sorteo duocentésimo octavo, verificado el día 9 de Octubre de 1904. Premio mayor número 4,521 con 10,000 colones. Con 10 aproximaciones: 5 anteriores y 5 posteriores.

Table with columns for numbers and prizes. Includes entries like 00080, 00133, 01080, etc.

Table with columns for numbers and prizes. Includes entries like 04516, 04517, 04518, etc.

NOTA.—Además hay 1,200 premios de CINCO COLONES cada uno á todos los billetes cuyos números terminen en 1 ó sea la última cifra que obtuvo el Premio Mayor.

Gacetilla

Martes 11.—Santos Luis Beltrán, Fermín y Nicéforo obispo. Neptuno estacionario á las 8 a.m.

Fallo absolutorio

En la acusación establecida por Dolores Vásquez y otros de San Ramón, contra don Carlos Orozco Castro, como Redactor que fué de El Centinela, por la publicación de un comunicado que llevaba por título Los Judas, la Sala de Casación dictó ayer fallo absolutorio.

Nos alegramos por el amigo Orozco.

De Administracion

Habiéndose separado don Antonio Font de la Administración de este diario, rogamos á nuestros agentes y favorecedores que en lo sucesivo se entiendan con el Director, al cual debe dirigirse toda la correspondencia.

Bautizos

Octubre 9.—Marcelino Ruperto, legítimo de Juan Bautista Muñoz, y María Angelina Salazar. Nació el 25 de setiembre ppdo.

Ramón Bernardo, legítimo de José M.º Acosta y María Matilde Esquivel. Nació el 19 de julio último.

Norberto Lino, legítimo de Norberto Segura y Cristina Díaz, Nació el 23 de setiembre.

Adelia del Carmen, natural de Francisca Núñez.

Carmen, legítima de C. melio Cárdenas y Rosa Ramos.

José Ricardo, legítimo de Francisco Gómez y Amelia Valverde.

Graciela, natural de María Núñez.

José Víctor, legítimo de César Alli y Honesta Gavioli.

Angel Víctor, legítimo de Angel Corona y María Cristina Guardia.

Vistas para hoy

Casación.—José Moya contra Julio Ramírez Fuentes. Oral, 2 p. m.

Sala Segunda de Apelaciones. Succión de Rafael Solís Araya contra Inés Blanco y otros. 1 p. m.

Sala Segunda de Apelaciones.—Bernabé Rodríguez Murillo, por depósito de fermentos á la 1 p. m. Leonor Arias León, por depósito de aguardiente clandestino á las 2 p. José Ramón Parral, por venta de aguardiente clandestino á las 3 p. m.

Cartas rezagadas

Señoritas: María Jiménez, Maclovía Miranda, Salvador Calvo, Deidamia S. Chacón, María Barrantes, Francis E. Thomas. Señoras doña Isabel Cordeiro, Teodula Barantes v. de H., Juana Barahona, Josefa Zeledón de Abarca, Alberta Mora, Elena G. de Chacón, Idefonso Argüello, Agueda Morales de Miranda, Estéfana Alvarado. Señores: Alejandro Alpizar, Wenceslao Trejos, Perfecto García, Tomás Williams, M. Clarke, Leopoldo Jiménez, Carlos Salazar M., José Vásquez, Francisco Martín Brenes, Guillermo Dolero, Carlos Cercone, Víctor Cordero, Alonso Campos, Antonio Casanovas, Julián de Lecona, Roberto Pallán H. Pedro Chavarria, Julián Sanabria, Pascual Lizano, Pilar Fonseca G. Juan J. Calderón, Francisco Hernández, Hernando Santos R. Bruno Della Pietra, Philip Moodie, M. Clarke.—certificado—

San José, 10 de octubre de 1904.

Queja

Un suscriptor á nuestro diario en la villa de Guadalupe, nos dice que el número correspondiente á los domingos no lo recibe sino hasta el lunes ó martes siguiente. Ignoramos la causa de tal retardo, pues nosotros remitimos el diario con toda puntualidad. El activo y celoso Administrador General de Correos se servirá tomar nota de esta queja.

Discusión política

Emilio Zumbado es un mudo muy conocido en el barrio del Paso de la Vaca y es muy amigo de discutir, especialmente asuntos políticos. Antier entró en polémica con Magin Rodríguez y como el mímico de Zumbado no le gustara á Rodríguez, pues además de ser muy vehemente, es algo grosero sobre todo cuando observa que sus razonamientos no convencen, sin decirle al pobre mudo ni oste ni moste, le convirtió la ventana derecha en una verengena. El razonamiento de Rodríguez tan bruto como contundente, convenció á Zumbado de que él no debe meterse en los asuntos de candidaturas.

Parque Central

Mucha gente asistió el domingo al recreo en el Parque Central, atraída por lo escocido del programa anunciado.

La ejecución de la fantasía sobre Tosca fué aplaudida por la concurrencia y el maestro Chaves tuvo la amabilidad de hacerla repetir terminando el recreo casi á las seis y media de la tarde.

Movimiento de Curas

Nos dicen que el Ilustrísimo señor Obispo Stork, ha dispuesto últimamente los siguientes cambios: el Presbítero don Alejandro Porras que servía el Curato de San Pedro de Poás, ha pasado á servir el de Grecia, que estaba interinamente á cargo del Padre Garita. Este parece que vendrá á un Curato cercano á la capital para redactar de nuevo El Eco Católico. El Presbítero don Gabriel Arroyo, que fué mucho tiempo Cura de Grecia, ha sido destinado á San Joaquín de Heredia, en lugar del Presbítero don Rafael Camacho, que pasó á ocupar el puesto del Padre Porras en San Pedro de Poás.

Defunciones

Gabriel Mora, 35 años; natural de Hermenegildo Mora.

María Meléndez de los Dolores Meléndez y Mora, 1 mes 5 días, legítima de Ramón Meléndez y Filomena Mora.

Pedro Recaredo de Jesús Murillo y Blanco, 2 meses 3 días, legítimo de Recaredo Murillo y Adela Blanco.

Venancia Araya y Romero, 23 años, legítima de Deiderio Araya y Matía Romero.

Mannel Hernández y Zamora, 23 años, legítimo de Mannel Hernández y Agueda Zamora.

Juan de Dios Alvarado, 2 años 9 días, natural de María Alvarado.

Balbina Cantillo y Obando, 22 años, legítima de Bartolo Cantillo y Francisca Obando.

Salomón Calderón, 23 años, legítimo de Sebastián Calderón y Antonia González.

José María de Jesús Vargas Porras, 2 años, 2 meses y 13 días, legítimo de Pedro Vargas y Engracia Porras.

Pío de Jesús Marín, 25 años, natural de Josefa Marín.

Elena Guerrero y Salazar legítima de Rafael Guerrero y Procesa Salazar.

Baraja humana

Filiberto García, José Céspedes, José Sánchez, Nefalí Valverde, y Benito Bonilla, todos buenas copas, armados ayer de gruesos bastos que usaron á guisa de espadas, se pusieron de oro riñendo como en los buenos tiempos eleccionarios.

En lo mejor del zipi-zape llegaron unos de la benemérita, y cataplún, á chirona con los escandalosos.

Ilustres esgrimistas

Chico, Cástulo, Francisco, Eva y Angelina, indios de la tribu de Guatuzos de río Frío, han llegado á esta capital en viaje de recreo.

Han recibido numerosas atenciones de todos nuestros círculos y parece que el principal objeto de su viaje es ejercitarse en el difícil arte de la esgrima pues desde que llegaron lo descansas, sablañe á todo Dios.

Chico es el principal de la troupe y parece que es el que mejor maneja el sable.

Ratero

Rafaelillo Brenes muchacho más vivo que una ardilla es un consumado pic-pocket y anti-r mientras le contaba al dundo de ñor Juan Herrera, la importancia que tiene el conocimiento de los derechos del hombre, le metió el índice y el pulgar en una faltriquera de la chaqueta y le sacó un loro de los de á 10 colones.

Contento se iba mano Juan con haber aprendido algo que le sirviera para el tiempo de elecciones, cuando se le ocurrió comprar una barra de jabón que le habían encargado, y se encontró con que sus coloncillos habían sido el precio de la disertación.

Enseguida dió parte y logró conseguir todo, es decir, su verde billetillo.

¡Qué suerte tienen estas gentes de mi tierra!

Remachar el clavo

Filadelfo Blanco poseaba el domingo tranquilamente por el boulevard de la Sabana, cuando de manera inesperada, lo hicieron ver todas las estrellas de nuestro hermoso cielo.

¿Qué había pasado?

Casi nada: que Justo Ulloa tenía cuestiones con Blanco y como éstas no estaban ventiladas, quiso remachar el clavo y le dió un tremendo martillazo medio á medio de la jupa.

Todo bañado en sangre llevaron á Blanco á donde un médico y al injusto Justo job injusticario! le hicieron la justicia de echarlo al río.

Cavallini

El Restaurant Central de don Gisberto Cavallini estuvo el domingo muy concurrido, pues el MENU era de lo más provocativo.

Este Hotel y su anexo el Restaurant á cargo hoy de un hábil cocinero, están frecuentados por lo mejor de nuestra sociedad.

Los caballeros centroamericanos que vinieron al Congreso de Estudiantes, fueron instalados allí de orden del Gobierno y ésto sólo nos indica el valor de la casa Cavallini.

Mojicones

La interesante y espiritual Chabela Montes, chica muy sugestionadora y sugestionable, después de darse ayer un paseo en corbe por la Sabana, peinada á lo Cleode Merode y con aire muy melancólico, notaba que le faltaba algo y su intranquilidad era mucha.

¡Pobrecilla! Lo que Chabelita buscaba eran unos mojicones.

Pancho Díaz, que siempre anda á la zera de ella, no había vuelto á la casa desde el viernes, y el domingo después de tomarse unas cuantas Richmonds y Traub-s á fin de hacer copio, pues ya iban á dar las 2, se dirigió á la suntuosa morada de la Dulcinea y allí se enteró de que Chabela es de las que les gusta jugar con dos barajas y sin extrañar en sus explicaciones, Panchito, como le dicen cariñosamente sus amigos, le arrojó una leroz tunda á su caro amor que le ha hecho engordar la cara pues tiene en la frente una chibola como la de yo sé quien y los carrillos parecen dos... mejor no lo digo para no ofender al pudor.

Querrellosa la felpada, ante el suave y cariñoso don Emi éste resolvió mandar al guapo á comer fréjoles pasados á la Cárcel.

La banda de trompetas

Gran número de personas desearía ver de nuevo representada por la Compañía Lírico Dramática Nacional, la linda zarzuela "La Banda de Trompetas."

Trasladados al maestro Cuevas.

Se completó la pareja

Entre las chicas del género alegre la que más trabajo le da á la jura es Deidamia Loria. Yo la casaría con Rodrigo Rodríguez de la Rodríguezera que es otro que bien baila.

No hay semana del mes que este par de tórtolos no ingrese en los calabozos de policía.

Antier la Deidamia con una voz de sochantre gritaba como un energúmeno insultando á don Rafael Román, apreciable caballero de la orden de los desocupados que tuvo la desgracia de ir á visitar á esta señora, aprovechando un rato de ocio que sus muchas ocupaciones le permitieron.

Se enteró del morrocotudo escándalo un Sargento de Policía, y del brazo como quien va de Verbena, se llevó á Deidamita á donde don Gollo.

También ella

La triplecita Hortensia Jiménez también se beneficia. El jueves dará su función de gracia en el teatro Variedades y según tenemos entendido se pondrá en escena "El Chaleco Blanco," "Cómo está la Sociedad" y quizá "La Banda de Trompetas."

Se fué

Don Zacarías Chévez marchó ayer para el puerto del Atlántico después de arreglar algunos asuntos del Municipio Limonense.

Un cronometro

Don Vicente Arias, no comía, no bebía, no dormía, no descansaba pensando que era acreedor de un magnífico cronómetro de níquel y apenas veía venir á alguien, sacaba el reloj y aunque no conocía los números romanos, le daba el pisto de ver qué hora era.

Josesito Mora que también gusta de ese adorno común de dos, y deseaba uno, se le ocurrió que el mejor medio para no carecer de él, era apropiarse del de don Vicente y sin pensarlo mucho se lo pic-pocketeó.

Avisados los azules lograron atrapar á Josesito en momentos en que impaciente veía la hora para entrar á misa de once.

Un discípulo de Noé

Eduardo Madrigal, convertido en una uva, armó anteayer un escándalo en la panadería de don Alberto Odio, rompiendo urnas, estantes y cuanto á la mano tenía, pues hasta la Policía que llegó al escándalo, cogió también sus cocotazos.

El pacífico don Emiliano, que con nadie se mete, tuvo que ver con este señor y le aplió una quincena ó su equivalente en efetafe.

## De Poás

Octubre 8.—Con gran sentimiento consigno la noticia del traslado de nuestro Cura, el inolvidable é intachable Presbítero don Alejandro Porras, para la ciudad de Grecia; en mi próxima le hablaré del hondo vacío que deja en ésta, tan estimado caballero. Queda en reposición del Presbítero Porras el no menos apreciable Presb. don Rafael Camacho, á quien desco todo género de bendiciones en este su nuevo curato.

Nadie sabía ese cambio en ésta, hasta ayer tarde que nuestro cura vino con e a nueva, con lo cual los más importantes vecinos se dieron cita para ir á encontrar á la mitad del camino al nuevo pastor, lo que no sucedió así, por no estar de acuerdo el cura de esta con la salud del otro de su pueblo, pero quedó agradecido al ver el entusiasmo con que se recibió, tanto á él como á sus 18 acompañantes, que de Sn. Joaquín lo vinieron á dejar.

Mañana sale para Grecia el Presbítero Porras; la mayoría del pueblo se prepara para ir á dejarlo á su nuevo destino, probándole así el gran cariño que le ha profesado.

—Nuestra Municipalidad se reunió en sesión extraordinaria y acordaron pedir al Supremo Gobierno un auxilio para construir la casa Municipal; ojalá el Gobierno se acordara de este pueblo y nos ayudara á llenar esa gran necesidad; con tal objeto se ha nombrado una comisión de importantes vecinos para hacerlo personalmente ante el Sr. Presidente de la República.

MARIO Y JACINTO.

## De San Juan de San José

Octubre 7.—El señor Bruno Soto se queja del abuso de que se introdujeron á una propiedad suya y abrieron una zanja, cortando las raíces de algunos cafetos. Parece que esto se hizo por orden del Agente de Policía Romualdo Rodríguez.

El abuso á que nos referimos se cometió el día 5 de este mes, y ha sido puesto ya en conocimiento de los Tribunales.

Si las cosas siguen así, quién sabe dónde vamos á parar.

UN VECINO.

## De San Antonio de Belén

8 de octubre.

Ya se nota en este pueblo, esencialmente agrícola, la actividad producida por la recolección de café. En las tarde vemos con placer, pasar filas de trabajadores de ambos sexos que vienen de las fincas contentos de haber cumplido el precepto divino que ordena ganar el pan con el sudor de la frente.

—La acera que se pensaba hacer al rededor de la manzana del templo, se ha quedado en veremos. ¡Lástima grande que dicha obra, que daría muy bonito aspecto al caerío central, no se llevara á efecto.

—El asunto cañería camina con mucho espacio.

—Los maestros de las escuelas trabajan con bastante ahinco, pues se aproxima la época en que han de cosechar el fruto de sus labores. Desde ahora les deseamos un magnífico examen.

—Ayer se beatificó el joven Luis Guzmán. Rogamos al cielo que la enfermedad que lo tiene postrado le pase pronto.

—Los rosarios del mes en curso son muy concurridos. Las más gallardas flores del verjel belenito asisten diariamente á ellos.

—El joven Antonio Montero, nuestro buen amigo, piensa dejar las filas de la soltería, para unir su suerte á la de la señorita Rafaela Orozco A. Eterna luna de miel aspiramos que tenga la dicha pareja.

—El 27 del corriente se cumple la licencia concedida al Agente de Policía don Julián González. Unos dicen que renunciará, otros que se quedará; pero como á nosotros no nos va ni nos viene que sea don fulanito ó don mengano, no nos preocupe el asunto. Deseamos sí que quien quiera que sea el Agente de Policía se esmere por el adelanto del distrito y después "man. de quien mandare."

Dejo para mis siguientes correspondencias otros asuntos que tratar.

CORRESPONSAL.

## CERVECERIA



CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA  
Best Stout Porter

LA MAGNOLIA LA PALMA

CASTELLS Y ESCARRE

PROPIETARIOS

En estos magníficos establecimientos, únicos de su género en San José, hay un surtido constantemente fresco de dulces y confituras, para satisfacer los gustos más delicados y exigentes.

Especialidad en trabajos de fantasía para regalos, bodas, bautizos, etc. Se atienden cuidadosamente los pedidos de provincia.

Cantina surtida con los más exquisitos vinos y licores, **cocktails** y demás tragos compuestos, de última novedad.

Una visita á estos elegantes y ricos establecimientos basta para convencerse de la excelencia de los artículos y lo esmerado del trato.

## HOTEL FRANCES

— D E —

Francisco Carranza

75 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido esté famoso Hotel.— Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.—Servicio especial. Trato esmerado de su propietario. El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

1° | 6. | 904.

## GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n° 247 de la calle 17 Norte

## ¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

## LA NUEVA YORK

—DE—

## RAFAEL FONSECA CALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

## SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO.(Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

"EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo"

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1a. Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante.—2a. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3a. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, labandolo ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. — Depósito por mayor,

PAGES & CAÑAS,

## BENAVIDES Y HERMANOS

Comerciantes en géneros de todas clases y á precios baratísimos.

Acudid: ahí se encuentra TODOBUENO Y BARATO.

Heredía, Setiembre 1904

## LEA

Las sensaciones que procura el arte, son un complemento indispensable de la vida de toda persona culta. Una visita al establecimiento de **Roberto Ramon**, Calle Central Norte, entre la Sombrerería de Bengoechea é Hijo y la nueva casa de don A. M. Velásquez, le proporcionará la oportunidad de admirar la más exquisita variedad de cuadros de arte que jamás ha existido en San José. Pinturas al óleo, copias de los cuadros más célebres, cromolitografías magníficas, fototipias inmejorables, todos los más modernos y mejores procedimientos. Especialidad en cuadros religiosos. Inmensa variedad de molduras de todas clases.

¡Novedad!

Muebles muebles

## Gran Almacen de Calzado

Extenso y muy variado surtido de calzado, al alcance de todos los bolsillos

Elaborado con materiales frescos y escogidos que garantizan la duración

Precios desde C<sub>l</sub> 3.50 hasta C<sub>l</sub> 8.50 el par.

Vendo cortes listos, avíos de zuela, medias zuelas y toda clase de materiales para zapatería.

Acabo de recibir un completo y variado surtido de hormas de diferente gusto que vendo á precios equitativos.

El calzado de encargo siempre será despachado con la mayor prontitud y esmero.

Carmona, en la Calle Central

## El Yunque

—DE—

## ELOY ROJAS

Taller mecánico, herrería, trabajos al torno, armería, fontanería, fundición en bronce, hojalatería y todo lo relacionado con estos ramos.

—Se componen, compran, venden y cambian

COCINAS DE HIERRO—

Cuenta con oficiales competentes, garantizando un pronto y esmerado servicio

PRECIOS LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA

Calle Central Sur, esquina 9° Av., casi al frente de la Panadería de Alberto Odio

## La Relojería Suiza

—DE—

## ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

## SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

27.5. 94

## CERVECERIA

CERVEZA

"NEGRITA" Y "SOL"

**Richmond**

CERVEZA

DOBLE NEGRA

Marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas

## MUEBLES! MUEBLES!

De lance tengo comisión de vender:

1 tina para caballero, baño de esponja; 1 tina de baño, para niño; 1 colchoncito para niño, de mimbre, muy elegante; 1 cama para niño, de mimbre; 1 refrigerador regular tamaño; 2 escritorios con gavetas; 1 estante casillero; 2 distribuidores comerciales para cartas y documentos; 1 armario piquet; 1 mesa con tapete verde; 1 máquina de coser; 1 silla de comedor para niño; filtro, Pasteur-Chamberlain; 1 colchón crin, grande; 1 cobertor de piel de nutria; 4 adornos yeso para pared; varias persianas de colores y algunas cosas más. Se compra una máquina Singer reformada y una cocina de hierro; Se hacen camisas para hombres y niños á la medida, trabajo esmerado.

Acepto muebles y toda clase de mercaderías para vender en comisión. Ofresco mis servicios á los comerciantes y vecinos de las otras provincias y comarcas para toda clase de encargos por pequeños que sean. Remuneración módica.

Así mismo en asuntos de Registro y judiciales, para lo cual cuento con un abogado competente.

Dirigirse á **Eduardo Maroto**. Apdo. 499.—San José.